

Transport maritime/Logistique maritime 241

Jeudi noir pour les passagers

RAD
Port-Gentil/Gabon

La compagnie Logimar, sans informer préalablement la clientèle, a subitement annulé sa rotation de jeudi écoulé, alors que s'achevait l'enregistrement des passagers. D'après l'un de ses responsables, la marine marchande n'aurait pas autorisé le catamaran à prendre la mer.

JEUDI dernier, les passagers qui devaient effectuer la traversée à bord de "Logistique maritime 241", autrement appelé "Logimar 241", pour rallier Port-Gentil et inversement, ont connu une sombre journée. En raison de l'annulation, à la dernière minute, de la rotation. Ambiance. A 9 h30, une salariée de la compagnie est chargée d'aviser les passagers du report - 10h à 14h - de la convocation. Première colère des candidats au voyage, qui étaient déjà sur place. Parce qu'il fallait, soit attendre sur place, soit repartir à la maison ou à l'hôtel. Mais jusque-là, les passagers étaient loin d'imaginer qu'ils n'étaient qu'au début de leur peine. Vers 11h, débute l'enregist-



Photo : Julie Nguimbi

Heureusement que la CNNII était là, comme solution de rechange.



Photo : Julie Nguimbi

Les activités de Logimar 241 ont repris le week-end écoulé.

rement dans un mini-cafouillage. En effet, les passagers de la Sonaga et ceux de Logimar 241 effectuent les formalités au même endroit, avec le risque qu'un colis ne prenne pas la bonne destination. Le hall est alors en mouvement. Les vendeurs ambulants circulent entre la première salle occupée par les passagers de Logimar 241, et la seconde par ceux de la Sonaga. Dans cette atmosphère quasi-électrique, un employé de Logimar sollicite «un peu de silence» pour une information capitale. Ce, au moment où le Daulphins embarquait. La nouvelle tombe, tel un couperet : le voyage à bord de Logimar 241 est annulé. Provoquant instantané-



Photo : Julie Nguimbi

Un des responsables de Logimar annonçant l'annulation de la traversée.

ment l'ire de la clientèle, qui a encerclé le messager. Ceux qui avaient des rendez-vous "importants" vendredi n'avaient que leurs yeux pour...pleurer. Raison avancée, il se dit

que le catamaran avait eu des avaries au cours d'une tornade qui s'était abattue une semaine plus tôt sur Port-Gentil. Le bateau devait passer sous le contrôle de la marine marchande

avant d'être remis à flot. La question est donc : pourquoi les responsables de Logimar 241 ont-ils programmé leur reprise d'activités sachant qu'ils n'avaient pas encore obtenu le quitus de l'autorité compétente ? Amateurisme ou appât du gain ? « Nous croyions que le contrôle allait être bouclé à temps mais, ce jour-là, il y a eu encore la pluie à Port-Gentil, empêchant ainsi la marine marchande de boucler son travail dans les délais », nous a-t-on confié au siège de la capitale économique, en annonçant que le navire devait, en principe, renouer avec la mer le week-end écoulé. Les remboursements ont été effectifs. Mais, ceux qui

revendiquaient le dédommagement ou qui voulaient être hébergés dans un hôtel ont prêché dans le désert. Les colis ont été retirés. Une dame cherchait son bagage, certainement embarqué dans l'autre navire. La victime accepte de partir, en espérant le retrouver devant. La suite, on ne la connaît pas. Entretemps, plusieurs personnes qui n'entendent plus, pour une raison ou une autre, passer une nuit de plus à Libreville, se rabattent à la CNNII (Compagnie nationale de navigation intérieure et Internationale). Le LCT Sette-Cama devant lever l'ancre à 21 heures. « A défaut de ce qu'on veut, on se contente de ce qu'on a ! », a-t-on coutume de dire. Car les conditions de voyage ne sont pas les mêmes. En effet, à côté des 3 heures que fait Logimar 241, il faut 12 heures d'horloge pour la traversée pour le LCT Sette-Cama. Parti de Libreville vers 22h, nous atteignons la ville de sable à 10 heures du matin. Complètement éreintés. Moralement et physiquement.

Vue des associations/Journée créative des bana entrepreneurs

Occasion aux jeunes de développer leur créativité



Photo : Jean Paulin Allogho

Quelques objets réalisés par les bambins.



Photo : Jean Paulin Allogho

Carnancitha Moussavou Nguimbi, promotrice de l'événement.



Photo : Jean Paulin Allogho

L'équipe des femmes qui a animé l'atelier de bana entrepreneurs.

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

Ladite journée s'est déroulée le week-end dernier à la place de la Concorde.

LE souci de développer l'esprit entrepreneurial chez des jeunes est une entreprise difficile mais salutaire. Car, l'expérience et le savoir-faire s'acquièrent avec le temps et la volonté. C'est dans cette optique que notre compatriote Carnancitha Moussavou Nguimbi, responsable de l'association "Univers School", a organisé, il y a peu, un atelier afin "d'initier" les tout-petits et quelques jeunes (de 5 à 19 ans) à quelques disciplines entrepreneuriales. L'objectif principal visé, à



Photo : Jean Paulin Allogho

Les enfants brandissant leurs attestations.

savoir, «éveiller les jeunes à l'entrepreneuriat, faire prendre conscience du travail et de l'effort pour gagner des sous, apprendre en s'amusant, donner l'occasion aux jeunes de développer leur créativité, leur sens de responsabilité, leur auto-

nomie et leur confiance en eux», semble avoir été atteint, au regard de l'engouement du savoir transmis et bien restitué par la création de quelques objets. A la grande satisfaction de l'initiatrice qui a vu, à l'oc-

casion de cette journée, les enfants se déployer joyeusement en réalisant quelques œuvres d'art. Faire vivre l'entrepreneuriat et aviver la flamme des éventuels entrepreneurs de... demain, c'est prendre l'engagement de jouer un rôle catalyseur dans les orientations managériales que les uns et les autres pourraient être amenés à opérer. D'où les remerciements adressés à la promotrice de cet atelier presque...rare en son genre. La journée des "bana" entrepreneurs se veut ainsi une tribune où les tout-petits se retrouvent pour participer à une première activité entrepreneuriale... dans un contexte festif et convivial.

Anniversaire



J.C. MOUKEKE MATSIMA

POUR TES 60 ANS, BEBE CHUNG LA CHINOISE, SES FRERES ET SOEURS TE SOUHAITONS SANTE, BONHEUR, SAGESSE ET PROSPERITE.